



Personas morosas en Chile anotan leve baja trimestral, pero aumenta el total de los montos impagos

El 43,5% de las personas morosas tiene una deuda impaga igual o menor a \$300 mil. El 15,2% tiene un monto superior a los \$3 millones, lo que equivale a 609.104 personas.

SOFÍA ARAVENA

—Este martes se divulgó el 45° Informe de Deuda Morosa que elaboran la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax, que muestra una leve baja de personas morosas en Chile, pero creció el monto de la deuda impaga en el segundo trimestre del año.

Según el informe, en el período abril-junio hubo 4.006.499 personas en situación de mora, lo que equivale a una caída de 1,0% en el trimestre y de 0,1% en 12 meses. El 25,6% de la población mayor de 18 años mantiene deudas impagas. Es decir, una de cada cuatro personas está en esta situación.

El total de la deuda morosa en el país creció 0,6% en el período y tuvo un alza de 4% a 12 meses. El monto ascendió a US\$9.145 millones, lo que corresponde a 2,97% del PIB. La mora promedio sumó \$2.170.734 en junio, evidenciando un incremento trimestral (1,6%) y anual (4,2%).

“Las cifras de morosidad se mantienen estables bordeando los 4 millones de personas. Sin embargo, en este reporte vemos señales de preocupación, en especial, por el fuerte aumento de los nuevos morosos, que hoy totalizan más de 261 mil personas, y el de las personas morosas mayores de 70 años, que superan las 282 mil personas”, dijo Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía y Gobierno de la USS.

El 43,5% de las personas morosas tiene una

deuda impaga igual o menor a \$300 mil. El 15,2% tiene un monto superior a los \$3 millones, lo que equivale a 609.104 personas.

La mayor cantidad de morosas están en el grupo socioeconómico D con 2.421.088 personas, el 60,4% del total en el país. En la vereda contraria, el grupo con menor cantidad es el ABCI con 150.174 personas, lo que equivale al 3,7%.

“Esto es señal de una economía que sigue deteriorada, con un mercado laboral débil con una persistente desocupación en torno al 8,3%, una inflación más persistente y que según las proyecciones oficiales superará el 4% acumulado para este año, sumado a un IPC de los adultos mayores que crece por sobre el dato del IPC general, más un crecimiento del producto menor de lo proyectado de 2024, en torno a 2,6%”, agregó.

La mora promedio más alta está en el estrato ABCI, con \$4.762.155, y la más baja está en el segmento E, con \$1.528.858. El *retail* concentra el 43,9% del total de morosos, seguido por la banca con el 24,5%, sector que concentra el 49,2% del total impago.

El grupo etario con más personas morosas es el que tiene entre 30-44 años con un total de 1.601.489; le sigue quienes tienen entre 45-59 años con 1.135.066. Entre ambos suman el 64,2% del total. Donde menos personas morosas hay es en el tramo entre 18-24 años con 124.622. 